
 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-019 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 山西证券、华商证券、盘京资产、中信建投自营 

会议时间 2025 年 4月 29日 10:00-11:10 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.超美斯的产能利用率在什么水平？ 

答：产能利用率和之前差不多，后续会通过技术改造提高产能

利用率。 

Q2.超美斯和同业公司的产品有差异吗？ 

答：超美斯的产品品种比较丰富，客户结构和产品质量有一定

优势，在成本上还有提高的空间。 

Q3.超美斯的毛利率在什么水平？ 

答：超美斯芳纶纸的毛利率在 30%多，芳纶纤维的毛利率略低一

些。 

Q4.公司并购超美斯之后，国投集团会有赋能支持吗？ 

答：国投集团作为同益中的实际控制人，重视并支持同益中及

超美斯的发展，后续主要是同益中基于产业化经验对于超美斯

在生产、市场方面赋能。 

Q5.一季度超美斯的费用有降低吗？ 

答：一季度超美斯的各项费用和同期相比都有降低，后续会继



 

 

续控制期间费用，降低成本。 

Q6.超美斯后续会有进口设备吗？ 

答：超美斯设备基本实现国产化。 

Q7.公司超高分子量聚乙烯纤维在一季度的情况怎么样？ 

答：一季度纤维的产销量有增长，基本处于满产满销的状态，无

纬布的产销量也处于较高水平。 

Q8.公司复合材料业务 4 月份和 3 月份的情况相比有什么变化

吗？ 

答：复合材料变化不大。 

Q9.订单的可见度大概是多久？ 

答：目前看二季度的订单应该会比较正常。 

Q10.现在出口的区域主要有哪些？ 

答：现在公司的客户分布在各大洲，欧洲和亚洲为主。 

Q11.机器人手部腱绳有新的进展吗？ 

答：目前还在与下游客户沟通优化的阶段。 

Q12.出口和内销的纤维、无纬布价格相差的大吗？ 

答：总体来看出口的价格会高一些，具体到每个订单的价格和

产品有关。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 4月 29日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-020 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 国信证券、长城基金 

会议时间 2025 年 5月 8日 13:00-14:00 

会议地点 公司会议室、线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
黄兴良、苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.去年复合材料业务占比多少？ 

答：收入和毛利贡献上，复合材料占比都在一半左右。 

Q2.复合材料销售的产品都是无纬布吗？ 

答：无纬布是纤维的下游产品，无纬布还可以制成装甲防护和

个人防护的成品出售。 

Q3.一季度的价格和四季度持平吗？ 

答：一季度的价格和四季度基本持平，同比来看综合价格略有

下降，价格与产品结构、客户需求有关。2024 年度和今年一季

度的经营效益都比较好。 

Q4.公司怎么判断今年的价格趋势？ 

答：复合材料方面，公司复合材料产品按订单来生产，不同客户

群体对高端产品的定制化需求有差异，客户对性能的要求、经

济承受能力不尽相同，加上交期和结单的影响，复合材料产品

的收入可能会有波动。目前欧洲方面有一些询盘，各个大国的

军费支出都有增加，市场上有一些比较积极的信号，整体来看

相对比较乐观。纤维价格基本稳定。 



 

 

Q5.公司的毛利率在 37%左右，纤维和复合材料的毛利率分别在

什么水平？ 

答：无纬布和防弹制品的毛利率会更高一些。 

Q6.未来公司会采用什么样的竞争策略？ 

答：公司现阶段主要关注三个方面：一是提升争取复合材料订

单的能力；二是推进超美斯的投后整合；三是拓展新应用领域。 

Q7.现有的产能有约束吗？ 

答：公司产线效率根据不同的订单类别可以灵活调整，目前的

产能可以满足市场需求。如果未来需要扩产的话，根据订单的

可见度，扩产速度也能够满足订单需求。 

Q8.公司出口是通过什么渠道？ 

答：防弹制品通过指定的机构办理许可证出口，纤维和无纬布

产品虽然按照两用物项管理，但属于自行出口的商品。 

Q9.目前新应用领域有哪些进展？ 

答：机器人手部腱绳方面，公司在做筹备工作时发现一线厂家

的侧重点不太相同。公司产品的性能优异，还有一些问题需要

应用端配合解决。医用纤维方面还在推进注册前的资质认证工

作。 

Q10.超美斯今年的整合目标是什么？ 

答：公司入驻接收后对超美斯进行了深入整合，第一阶段的整

合效果较好，公司认为超美斯有较好的发展前景。今年的主要

目标是保证超美斯经营平稳，下一步是将同益中的产业化经验，

与超美斯间位纤维的技术进行融合，降低成本，提高产品质量，

稳定生产工艺，把收购项目先做成再做好。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 8日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-021 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 
德邦证券、富国基金、华泰资产、淳厚基金、华宝基金、泓德基

金、兴银基金、国寿安保、国联基金、万家基金、睿诚投资 

会议时间 2025 年 5月 8日 14:00-14:50 

会议地点 公司会议室、线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
黄兴良、苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司经营效益较好的原因主要有哪些？ 

答：去年二季度以来经营效益较好有几个主要的原因：一是两

用物项的出口政策自 2024 年 7 月 1 日开始执行，2024 年三四

季度订单基本恢复正常，产品结构也有所变化，复合材料产品

占比提升；二是产能规模扩大，优和博和新泰基地的新产能投

产，生产成本有所下降，毛利率保持稳定；三是国内复合材料订

单对收入和利润有较大的贡献。 

Q2.出口关税对公司有什么影响？  

答：同益中对美直接出口的比例不高，目前来看影响不大。目前

国际形势仍然比较复杂，主要国家的军费比重都有提升，对出

口订单来说是一个利好信号，公司要努力把机遇转化成订单，

总体来看宏观环境机会大于风险，有利有弊。 

Q3.公司预计今年的产品结构会有变化吗？ 

答：产品结构是否变化取决于复合材料订单是否能落地。 

Q4.公司在新应用领域有什么进展？ 



 

 

答：抗蠕变纤维在开发端基本没有障碍，性能基本能够满足需

求，目前的难点在于适应不同应用场景和向客户推广。机器人

腱绳方面要根据客户的需求提供相应的产品，处于研发交流阶

段。医用纤维方面还在推进注册前的资质认证工作，进口替代

是未来的发展方向。 

Q5.超美斯目前的整合进展怎么样？公司会在哪些方面赋能？

资本开支预计有多少？ 

答：公司认为企业整合有四个重点，一是战略方向要选对；二是

企业文化要融合；三是业务上要协同发展；四是要根据投资方

案产生预期效益。公司在入驻超美斯接收后积极开展工作，对

现有的资产、团队和生产经营情况等进行了全面的了解评估，

认为超美斯有发展的基础和潜力，公司也对超美斯进行了增资。

现阶段主要是管理团队、制度文化的融合，推动超美斯产品更

新迭代，着重加大对芳纶纸产品的投入，降低生产成本，未来的

资本开支主要是逐步对现有资产进行完善和提升。 

Q6.后续在芳纶纸客户的开发方面公司有什么预期？ 

答：芳纶纸新产能的建设周期比超高分子量聚乙烯纤维要长，

超美斯的有一些老化设备需要更新，现阶段会进行挖潜提升，

为未来升级改造、开发客户打好基础。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 8日 

 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-022 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 宝盈基金 

会议时间 2025 年 5月 8日 15:50-17:00 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.超美斯目前有技改提升的计划吗？ 

答：公司会逐步对超美斯的设备进行改造更新，打造更有竞争

力的产品。 

Q2.超美斯的期间费用率比较高，后续有什么措施？ 

答：增资资金到位后，财务费用会降低，管理费用也有降低的空

间。 

Q3.复合材料订单的谈判周期会比较久吗？ 

答：一般复合材料的谈判周期会比较久。 

Q4.公司的产能够用吗？ 

答：纤维和无纬布的产能目前都是够用的，主要是看市场情况，

如果需要上新产线的话也会比较快。 

Q5.机器人腱绳或其他新的领域有没有新的进展？ 

答：机器人腱绳目前还是在验证过程中。医用纤维方面还在推

进注册前的资质认证工作，进口替代是未来的发展方向。 

Q6.公司有股权激励计划吗？ 

答：未来有相关计划会及时公告。 



 

 

Q7.超高分子量聚乙烯纤维的价格稳定了吗？ 

答：预计个别品种会有小幅波动，综合价格不会有太大变化。 

Q8.后续考虑在海外建厂吗？ 

答：暂时没有计划。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 8日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-023 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 太平洋证券、天弘基金 

会议时间 2025 年 5月 14日 10:00-11:30 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.纤维各个下游领域的毛利率在什么水平？ 

答：防弹用丝、细旦丝、颜色丝毛利率会比常规丝高。 

Q2.不同毛利率的产品生产成本有差异吗？ 

答：不同规格产品生产效率不同，生产成本会有差异，公司会根

据订单灵活调整。 

Q3.销量上看纤维的复合增速比较快，这些增量主要来源于哪些

方面？ 

答：优和博新增的纤维产能主要在民用领域销售，自 2022年开

始防弹市场扩张对纤维销量也有拉动作用，此外公司的产品有

较强的竞争优势，公司的市场份额和整体的市场容量都有增长。 

Q4.超美斯现在的经营情况怎么样？ 

答：超美斯目前还处于整合阶段，公司会继续从生产、市场、人

员等方面进行整合提升。 

Q5.后续公司会对超美斯做产量方面的提升吗？ 

答：公司在产品质量、生产效率、产能提升方面都会做工作。 

Q6.关税对公司的影响大吗？ 



 

 

答：目前来看关税对公司的影响不大。 

Q7.纤维原材料成本怎么样？ 

答：超高分子量聚乙烯粉属于化工产品，市场上的供给量逐年

增加，价格基本稳定，略有下降。 

Q8.成本下降主要是设备端的贡献？ 

答：成本下降一是通过工艺优化单线生产效率提升；二是规模

扩大后折旧摊销下降；三是能耗下降，蒸汽等能源和萃取剂单

耗都有下降。 

Q9.报表上固定资产金额变大是什么原因？ 

答：主要是新泰分公司募投项目转固。 

Q10.无纬布销量这两年的增速平稳是什么原因？ 

答：相对于 2021年的产销水平，2022年无纬布的产销量已经有

了大幅度增长，2023-2024 年产销量基本稳定。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 14日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-024 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 招商证券 

会议时间 2025 年 5月 16日 10:30-11:40 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.复合材料收入中有多少内销，多少出口？ 

答：大约各占一半。 

Q2.防弹制品的价格变动大吗？ 

答：防弹制品的价格变动不大。 

Q3.价格受原材料的影响大吗？ 

答：原材料对成本、价格的影响比较小。 

Q4.不同客户对原材料的一致性有要求吗？ 

答：下游客户中极少数客户会对原材料有一致性要求，公司会

把握原材料粉的规格，控制产品质量。 

Q5.公司对于产品的价格怎么展望？ 

答：目前产品的综合价格基本稳定，未来随着竞争格局的变化，

可能会有微小的调整。 

Q6.超高分子量聚乙烯纤维行业未来的增长点在哪儿？ 

答：传统的应用领域如防弹用品、民用防护手套、海工绳缆等方

面还有较大的增长空间，新兴的应用领域未来可能也会有增量。 

Q7.国内的纤维产能未来还会再扩吗？ 



 

 

答：参考同业公司的公开信息，未来行业内有一些新的产能规

划，具体能否落地还要看市场情况和资金条件。 

Q8.去年复合材料的毛利率比较高的原因是什么？ 

答：一方面是公司开发的新产品价格有优势，另一方面纤维成

本下降也带来了复合材料成本的下降。 

Q9.对于芳纶业务公司有什么预期？ 

答：公司会扎实做好超美斯的整合工作，为未来打好基础。 

Q10.今年在手订单的情况怎么样？ 

答：目前在手订单的情况比较稳定。 

Q11.公司不同的订单需要调整产线和工艺吗？ 

答：是需要根据情况调整的。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 16日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-025 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 
中加基金、森锦投资、诺安基金、嘉实基金、常春藤、招商信诺、

华创化工、爱建资管、新华资产、南方基金 

会议时间 2025 年 5月 16日 13:30-15:00 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司复合材料订单修复的情况以及占公司收入的比例有多

少？ 

答：自 2022年开始，公司的复合材料收入相比上市前有了大幅

度的提高，占公司收入的比例约 50%。 

Q2.复合材料的收入中，国内外的收入各占多少？有旺季淡季之

分吗？ 

答：季度间的波动与政策和交付节奏有关，没有淡季旺季的区

别，总体上国内外各占一半左右。 

Q3.机器人方面还是在验证阶段吗？ 

答：是的，目前仍在改进和完善方案的阶段。 

Q4.原材料是进口的吗？ 

答：目前国产原材料的比重更高，公司和海外原材料供应商一

直保持良好的合作关系，同时也有随时切换原材料的能力。 

Q5.国产和进口原材料价格相差大吗？ 

答：价格相差不大。 



 

 

Q6.公司怎么展望后续的价格走势？ 

答：目前产品的综合价格基本稳定，公司判断头部企业的产品

价格继续下探的可能性不大，未来如果竞争格局变化或者产品

迭代更新，可能会有微小的调整。 

Q7.公司和海外竞争对手相比，有哪些指标还有追赶的空间？ 

答：和海外高端产品相比，公司同等级产品的强度、模量差异不

大，在稳定性、均匀性上还有提升的空间。 

Q8.机器人灵巧手方面公司的送样持续了多久？ 

答：从开展相关研究工作开始，整体上与相关下游厂家对接是

不断优化需求、沟通送样的过程。 

Q9.2022 年至今的公司整体的毛利率略有下降是什么原因？ 

答：随着行业产能的不断增加，纤维的价格有所下降，但同时公

司控制成本，提高工艺水平，巩固竞争优势，2022 年至今毛利

率只下降了 1-2个百分点。 

Q10.公司一季度应收账款余额上升是什么原因？ 

答：一是一季度末超美斯并表，二是结单节奏的影响。 

Q11.一季度存货金额上升也是由于超美斯并表吗？ 

答：是的，同益中和优和博整体上看存货是下降的。 

Q12.公司怎么展望二季度的经营趋势？ 

答：目前来看比较正常。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 16日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-026 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 中信证券、泉果基金、南方天辰、名禹资产、源峰基金 

会议时间 2025 年 5月 19日 13:50-15:00 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
黄兴良、苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.目前来看超高分子量聚乙烯纤维业务后续还会有什么变

化？ 

答：自去年募投项目结项投产后，超高分子量聚乙烯纤维产销

基本正常，后续会根据市场情况决定是否扩产。 

Q2.公司怎么展望未来的订单情况？ 

答：复合材料订单受多重因素影响，各国军费支出有所增加，国

际形势仍然比较复杂，公司产品基本能达到国际领先产品的性

能指标，市场上有一些好的迹象，需要公司努力争取订单。 

Q3.后续公司有什么计划？ 

答：公司现阶段主要有三项重要工作：一是复合材料业务对收

入、毛利影响都比较大，是公司现阶段发展的重点；二是推进超

美斯的投后整合；三是在新应用领域上寻找利润增长点。 

Q4.现在复合材料和纤维业务占收入的比例是多少？ 

答：基本上各占 50%。 

Q5.公司怎么看待竞争格局？ 

答：公司认为行业内产能规模扩大能够挤出落后产能，增加行



 

 

业集中度，对公司的长远发展是有利的。公司会适时扩大产能

规模，巩固竞争优势，在保持纤维产能规模的情况下，发展复合

材料业务。 

Q6.公司认为价格下行趋势的影响会持续多久？ 

答：公司认为价格目前处于底部盘整阶段，但在这种情况下如

果我们继续保持生产规模，控制管理成本，仍然可以取得良好

的经营效益。 

Q7.公司海外的客户拓展是公司通过展会等主动接触客户，还是

客户主动询盘更多？ 

答：两种都有。 

Q8.二季度的存货会有下降吗？ 

答：一季度存货金额上升是由于超美斯并表，均属于常规库存，

原材料占比较高，二季度预计不会有太大波动。 

Q9.公司有专门的团队对接机器人下游厂家吗？ 

答：公司成立了专门的团队与下游的厂家对接。 

Q10.公司未来会围绕“3+X”战略继续拓展业务方向吗？ 

答：公司未来在完成超美斯的整合后，争取一些新产品方面取

得突破。 

Q11.公司后续还有新的股权激励计划吗？ 

答：如有计划会依规披露。 

Q12.国内外的收入比例远期有预计吗？ 

答：公司并购超美斯后业务结构有所变化，收入规模变大，内销

的收入规模会有所提高。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 5月 19日 

 

 


